

Un duo de présidents à la tête de Sauternes-Barsac

SYNDICAT VITICOLE Jean-Jacques Dubourdieu et David Bolzan succèdent à Xavier Planty, président depuis 2011 de l'appellation. Un projet de Cité du vin du Sauternais est en gestation

Arnaud Dejeans
a.dejeans@sudouest.fr

Le patron du château Guiraud, Xavier Planty, avait annoncé il y a plusieurs mois qu'il ne briguait pas un troisième mandat à la tête de l'organisme de défense et de gestion (ODG) Sauternes-Barsac. La nouvelle génération en a profité pour prendre les rênes de cette appellation de 2 000 hectares, située sur la rive gauche de la Garonne, le long du Ciron.

Jean-Jacques Dubourdieu (39 ans) dirige avec son frère les propriétés familiales, dont le château Doisy Daëne en appellation Barsac. David Bolzan (50 ans) est directeur général des Vignobles Silvio Denz, qui compte en Sauternes le château Lafaurie-Peyraguey, premier grand cru classé avec son restaurant étoilé L'Alque.

Reste encore à valider administrativement le principe de présidence bicéphale et l'élargissement du conseil d'administration. Mais le duo Bolzan-Dubourdieu a été adoubé lors de l'assemblée générale de l'ODG, ce mardi 30 juin, à la salle des fêtes de Bommès.

Les coprésidents arrivent à la tête de l'appellation les barriques pleines d'envie et de positivité. Ne leur parlez pas de crise des vins liquoreux, des difficultés de commercialisation et des guerres intestines au sein de l'appellation. « Nous voulons changer la perception de nos vins. Et surtout fédérer toutes les énergies. Nous avons déjà prouvé que nous pouvons travailler en équipe. Nous regardons devant », insiste David Bolzan.

Le moteur de Lafaurie-Peyraguey est intarissable sur les vins de fête, les nouvelles habitudes de



David Bolzan et Jean-Jacques Dubourdieu symbolisent la nouvelle génération de l'appellation.

PHOTO A. D.

consommation, le style plus aérien et frais. » Son binôme Jean-Jacques Dubourdieu est sur la même longueur d'onde : « Il faut tourner la page du sauternes qui se boit uniquement le 25 décembre. L'accord liqueureux-dessert, c'est notre linceul. Il y a 1 000 autres façons de mettre en valeur nos vins. »

Un projet de Cité du Sauternais

Le duo Dubourdieu-Bolzan est complémentaire sur le papier. Le premier représente la zone de Barsac et la production en amont. Le second le sauternes et la commercialisation en aval. « C'est important de se répartir les rôles. No-

tre premier objectif et de mettre tous les acteurs de l'appellation autour de la même table. »

Plusieurs projets sont en cours. Premier axe : l'œnotourisme. « Nous voulons créer une Cité du vin du Sauternais, dans le village de Sauternes, pour donner du sens aux visites et aux dégustations », présente David Bolzan et mettant l'accent sur les qualités de l'appellation : vins qualitatifs, méthode de production traditionnelle et beauté de la vallée du Ciron.

Donner à boire et à réfléchir

Deuxième axe de travail : la mul-

tiplication des « instants de consommation ». Une Fête de Sauternes est en gestation. L'accent sera mis sur l'événementiel : sport, loisirs, culture, etc.

Troisième axe : l'environnement. « Notre appellation est déjà en avance sur cette thématique. Il faut insister, car il y a une vraie attente sociale », poursuit Jean-Jacques Dubourdieu, qui confirme qu'un recrutement d'un (ou une) directeur de l'ODG est en cours. Le défi est immense pour l'ensemble de l'appellation. « J'aime ce dicton : il faut que tout change pour que tout continue », conclut David Bolzan.